Entorno

Opep prevé que el final del petróleo aún no está cerca

Aunque crecerá menos que las energías renovables, para el 2040 el crudo seguirá liderando el suministro con 28% del total, seguido por el 25% del gas natural.

Con agencias

MUCHOS investigadores se han encargado durante los últimos meses y años en prever que el futuro de las energías fósiles está próximo a terminar por la irrupción de las nuevas tecnologías como las renovables o los carros eléctricos, pero de acuerdo con el último informe anual de la Opep, parece que ese horizonte aún es bastante lejano.

En el lanzamiento de 'Previsiones Mundiales de Petróleo 2019', el secretario general de la Opep, Mohamed Barkindo, apuntó que "no vemos ninguna proyección o estudio serio que indique que las energías renovables vayan a estar cerca de superar el petróleo y el gas en las próximas décadas".

Y la Opep apoya esta previsión en diversas cifras, entre las que se encuentra que para el año 2040, la demanda de energía total va a crecer alrededor de 25%. Esto, como reza el informe, "es fácil de apreciar por qué. Se espera que la población mundial aumente en casi



El incremento de la población y de la economía mundial seguirán impulsando la demanda. EFE

1.600 millones a un nivel de 9.200 millones en 2040. Además, que la economía mundial en 2040 para entonces duplique el tamaño que tenía en 2018".

Eso sí, este panorama no deja de lado que el petróleo, aunque seguirá liderando la generación de energía, sí irá perdiendo participación en las próximas décadas, hasta el horizonte de 2040 que pinta la organización de la industria.

"Las energías renovables van a ir liderando el camino en términos de crecimiento, pero aún se pronostica que el petróleo y el gas mantendrán más del 50% de las necesidades energéticas del mundo al final del período de pronóstico", apunta el reporte de la Opep.

En concreto, de nuevo con un panorama hasta el próximo 2040, el petróleo se mantendrá con el 28% del total del suministro

GOLPE A LA

Según la Opep, "han aparecido signos de estrés en la economía mundial y las perspectivas de crecimiento, al menos a corto y mediano plazo, han sido revisadas a la baja repetidamente durante el año pasado. El proteccionismo y el populismo están en auge, dañando el comercio mundial, el elemento vital de la prosperidad", apunta el informe, razones que utiliza para asegurar que la demanda de petróleo en los próximos años va a presentar descensos.

para la energía de todo el planeta, frente al 34% con que cuenta hoy en día. Asimismo, el gas natural llegaría a un dato de 25%.

Los pronósticos se traducen en que al 2024, el promedio de demanda de crudo sería de unos 104,8 millones de barriles diarios.

Mientras tanto, entre el resto de fuentes de energía, el carbón se mantendría con el 21,5% del total, la nuclear con 6,1%, la hidroeléctrica con 2,9%, la biomasa con 9,6% y el resto de renovables, con 6,5%.

"Creemos que la industria petrolera debe ser parte de la solución al desafío del cambio climático, pero la ciencia nos dice que necesitamos reducir emisiones: no nos dice que necesitamos optar por una energía en detrimento de otra", apuntó Barkindo.

Con todo esto, el funcionario dejó claro que tanto para atender la demanda, como para llevar a cabo las innovaciones necesarias para cumplir con los acuerdos climáticos, la industria petrolera requerirá unos US\$10.600 millones hasta el próximo 2040.

El reporte de la organización petrolera también pone de manifiesto que sus países miembros van a seguir perdiendo participación en el mercado mundial, por el auge de la producción a través del fracking que llevan a cabo, entre otros, Estados Unidos.

En este caso en particular, la Opep bajaría su producción hasta 32,8 millones de barriles por día (bpd) para 2024, frente a los alrededor de 35 de la actualidad. Y, por el otro lado, "el suministro de petróleo de esquisto estadounidense se prevé que llegue a los 16,9 millones de bpd en 2024 desde 12 millones de bpd en 2019, aunque la expansión se desacelerará y alcanzará un máximo de 17,4 millones

Nuevo testimonio incrimina a Trump por ayuda a Ucrania

Washington/EFE

EL EMBAJADOR de EE.UU. ante la Unión Europea, Gordon Sondland, admitió aver que él mismo comunicó este año a Ucrania que el Gobierno de Donald Trump no le entregaría un paquete de ayuda militar hasta que se comprometiera a investigar a los demócratas, entre ellos a Joe Biden.

En un documento publicado por los líderes demócratas en la Cámara Baja, Sondland validó la tesis principal que busca demostrar la investigación para someter a un juicio político al Presidente, que su Gobierno retuvo ayuda con fines partidistas.

"Dije que la reanudación de la ayuda probablemente no ocurriría hasta que Ucrania proporcionara la declaración pública contra la corrupción de la que habíamos estado hablando durante muchas semanas", escribió Sondland en un anexo a su testimonio ante los comités de la Cámara que investigan a Trump.

El embajador precisó



Donald Trump defiende que no presionó a Ucrania. AFP

que comunicó ese mensaje a Andréi Yermak, un asesor del presidente ucraniano, Vladímir Zelenski, durante una reunión en Varsovia el pasado 1 de septiembre.

Los comités publicaron un anexo en el que Sondland afirma que la comparecencia de otros testigos le

ha "refrescado la memoria sobre ciertas conversaciones" relativas a Ucrania.

Aunque Sondland asegura que "aún" no sabe "por qué se suspendió" la entrega de US\$400 millones a Ucrania, dice que "asumí que se había vinculado a lucha contra la corrupción".

Goldman Sachs no ve recesión en EE. UU.

LAS POSIBILIDADES de que la economía estadounidense caiga en una re cesión "no son significativas" en el corto plazo ya que los hogares estadounidenses amplían la expansión y las tensiones comerciales parecen estar disminuyendo, dijo David Solomon, responsable ejecutivo de Goldman Sachs Group Inc. en una entre-

"Todavía creo que la posibilidad de una recesión en Estados Unidos en el periodo hasta las próximas

elecciones es pequeña. En la distribución de probabilidades, es una cifra menor, aproximadamente del 25%", declaro a Bloomberg Televisión en Berlín.

"Hace nueve meses, probablemente habría dicho que era muy baja, un 15%", señaló. "Creo que la incertidumbre ha aumentado un poco el riesgo", pero los datos económicos y el ritmo de los resultados de las empresas se han mantenido bien y el consumo estadounidense todavía es muy saludable, añadió el experto del mercado, ... erent y resismin